



# 名古屋東海ワイズメンズクラブ

## 会長主題「原点回帰 ～All for Service～」

国際会長主題	「輝かそう あなたの光を」	Urlik lauridsen (Denmark)
アジア太平洋地域会長主題	「変革のための光となろう」	利根川 恵子 (川越)
西日本区理事主題	「未来に灯そう 希望の光」	深谷 聡 (名古屋)
中部部長主題	「みんなで参画」	松本 勝 (名古屋東海)
名古屋東海クラブ標語	『限りなき熱情を奉仕に』	

### 今月の聖句

「悪い実を結ぶ良い木はなく、また、良い実を結ぶ悪い木はない。木は、それぞれ、その結ぶ実によって分かる。茨からいちじくは採れないし、野ばらからぶどうは集められない。

(ルカによる福音書 6章43節～44節)

## 強調月間 Time of Fast・Family Fast

### 2月例会等ご案内

#### ◎2月第1例会

**TOF (断食の時) のため食事は  
ありません。会場はYMCAです。**

日程：2月8日(木) 18:45～20:30

会場：名古屋YMCA

担当：山村喜久君

開会宣言・点鐘：中江正典会長

ワイズソング

5つの信条：山田英次君

プログラム：オークション

**各自品物をいくつかお持ち下さい。**

協議

諸連絡

閉会宣言・点鐘：中江正典会長

#### ◎2月第2例会

日程：2024年2月15日(木) 19:00～

会場：名古屋YMCA

#### ◎次期会長・主査研修会

日程：2024年3月9日(土)～10日(日)

会場：大阪コロナホテル

#### ◎3月第1例会

日程：2024年3月14日(木) 18:45～

会場：ラ・スースANN

#### ◎3月第2例会

日程：2024年3月21日(木) 19:00～

会場：名古屋YMCA

#### ◎お年玉はがき当選番号【71・69・00】

当選はがきは切手にかえてCS担当山村君までお持ち下さい。

### 東海ワイズ五つの信条

- 一、自分を愛するように隣人を愛そう
- 二、青少年のためにYMCAにつくそう
- 三、世界的視野を持って国際親善を図ろう
- 四、義務を果たしてこそ 権利が生じることを悟ろう
- 五、会合には出席第一 社会には奉仕第一を旨としよう

【出席率】 1月末一在籍者 19名  
(内広義会員 2名)

出席者 16名 (Make up0名)

出席率 94.1%

【特別ファンド】 仮集計

ニコボックス 14,158円

現在保有額 1,319,343円

## 1月第1例会報告

### 「経営に役立つ最新のリスク管理・損害保険」

講師 井上英雄氏

講師は、私が10年前に勤務していた、大垣共立銀行の系列保険代理店正和商事株式会社の営業開発部長井上氏（損害保険ジャパンより外向）です。今回は、種々の損害保険についてお話いただきました。

折しも本年は元旦から能登半島地震が発生し、2日には羽田空港でJALと海上保安庁機が衝突する痛ましい事故が起き、不安が立ち込める中での新年幕開けとなりました。近年は台風・洪水などが急増することにより、保険料も高騰していますが、その中でできるだけ保険料を抑えるテクニックをお話いただきました。



井上氏の経験で1億円以上の保険金支払いの経験がある利益保険などについて紹介があり、災害時は交通網がマヒして復旧もままならず事業を再開しにくいため利益保険は多くの保険金を受け取りやすく、保険料は結構手軽に入れるとのことでした。また災害時の保険会社の対応についてもお話いただき、被災者は、家屋の片付けなどの生活復旧で手一杯で、保険会社の連絡先を調べる心の余裕がなくなるので、保険会社はチームを組んで契約している住宅をローラー作戦でしらみつぶしに訪問しているとのことでした。井上氏は地震や洪水発生時に何度も現地に派遣された経験があり、2・3週間被災地で休みなく働くことになるので大変だが、もっともやりがいがあるとのことでした。心強い限りです。

本年は幸先があまり良くないものとなりました

たが、今後は平穏な一年となるよう祈るとともに、防災への備えをあらためて確認することの必要性を感じさせられました。

本講演が、ワイズの皆様の生活のリスク管理の一助となれば幸いです。（鷺尾文夫）

【参加者】浅野、太田、神谷、木村、柴田、鈴木、谷口、中江、永瀬、橋爪、松本、真鍋、八木、山田、山村、鷺尾（ゲスト）岩間香奈美さん、亀山穰さん



## 1月第2例会報告

1. 中江会長より、次期会長は山村君に決定、次々期会長は神谷君の予定であることが報告された。
  1. クリスマスキャロルへの支援金 10,000 円を谷口担当主事に渡した。
  2. 日和田キャンプ場メインロッジ雨戸取替修理PJからの資金支援要請の件 について協議。一般会計には余裕が全くないので特別会計からの支出となるが予算外である。何でもワイズ頼みという姿勢にはやや抵抗感はあるが、今回は要請を受け入れ、50,000 円を支出することを承認した。
  3. 能登半島地震募金へのクラブとしての対応 当面 2月・3月のニコボックスを西日本区に送ることとした。
  4. 2月第1例会の件 担当：山村君  
プログラムはオークションなので、メンバーには少しでも多くの品物を持ってきてもらうよう呼び掛ける。
- 【参加者】浅野、柴田、谷口、中江、橋爪、松本、山村

## 小さきもの

柴田洋治郎

ブリテンに投稿するものが思い浮かばない。昨年11月に仕事を辞めたので、時間は有り余っているのにである。そこで少しズルをして、今までに読書してきた中で印象に残ったものの備忘録の中から、日本の歴史、文化に関して特に興味深く私の好きな箇所を次に記します。

「小さきもの」とは、清少納言の枕草子151段うつくしきものとして「なにもなにもちひさきものはみなうつくし」というくだりからとったもので、ここでの「ちひさきものはうつくし」とは幼児のしぐさや表情をみて可愛らしいと感じている様子である。

私たち日本人は古より今に至るまで「小さきもの」を愛し、大切にし、私たちの生活習慣や周りのもの、延いては日本文化そのものにもしっかり根づいている意義深い言葉である。例えば昔ばなしには、竹取物語のかぐや姫、桃太郎、金太郎、浦島太郎、一寸法師・・・と小さきものが主役となった物語が多くあるが、これらが今日でも任天堂のポケモン、バンダイのたまごっち等に引き継がれている。かぐや姫は三寸位の可愛らしい女の子でポケモン第一号であり、ピカチュウの祖先といえる。



又、他にも例えば、和歌、短歌、俳句などは外国にはない、極短い詩文であるが、日本人にとっては普遍的な教養であり、素人歌人もごろごろいる。ここにも小さきものが根づいていると思われる。更に、いずれもスモールサイズの枯山水の庭や茶室から、茶の湯の文化が生まれて、それが「わび、さび」として茶道、生け花にも繋がっていき、日本独特の美意識が形づくられてきたともいえる。

身近なところにも小さきものは多くみられる。例えば住居。サザエさんやおそ松くんの家、ちびまる子ちゃんの家、茶の間、どれも狭くて小さい。昭和の時代に作られた団地やアパートもことごとく質素で狭い。これは日本の国土は狭くて人口密度が高く、国全体が貧乏であったことにもよるが、小さきことに慣れている我々はこの環境にうまく適合してきたとも言える。この点は、昭和生まれの私にもよく理解できる



小さな体でも大男を投げ飛ばせる柔道（柔術）に磨きをかけ、居酒屋の小さな小上がり、せせこましい喫茶店が好きなのに加えて、軽4輪、原付バイクやトランジスタラジオ、ウォークマンといった製品を次々に世に出し、小型製品における技術力の高さを世界に示してきたことも「小さきもの」と関連があると思われる。この技術力はパソコン、スマホ、その他の家電製品や自動車にも無くてはならない微小な電子部品製造にも活かされ、世界でもナンバーワンである。

以上述べてきたことは「小さきもの」のごく一部であるが、皆さんも周りを見回し「小さきもの」を探してください。私たちは「小さきもの」に囲まれ、日本独特の豊かな文化を育んできたとも言えます。

【鷺尾君、転居に伴い

住所・メールアドレスが変わりました】

〒466-0013

名古屋市昭和区緑町3-6

ローレルコート御器所駅前ザ・レジデンス 1402号

Eメール [washio0906w@gmail.com](mailto:washio0906w@gmail.com)

携帯番号は変更ありません

【例会担当】

3月 橋爪

4月 神谷

5月 真鍋

6月 太田

7月 現会長新会長

【ブリテン寄稿担当】

3月号 太田

4月号 神谷

5月号 松本

6月号 橋爪

7月号 谷口